
PIT! 

Viele Menschen mit Behinderungen arbeiten in einer Werkstatt für behinderte Menschen. 
Das kurze Wort dafür ist: WfbM 
Und: 
Manche Menschen mit Behinderungen wollen nicht in so einer Werkstatt arbeiten. 
Das müssen sie auch nicht. 
Seit ein paar Jahren gibt es neue Möglichkeiten für Menschen mit Behinderung. 
Die Menschen können jetzt wählen, wo sie ihre Arbeit machen. 
 
Diese neuen Möglichkeiten gibt es bei „Anderen Leistungsanbietern“.  
Die Johannesburg ist so ein Anbieter.  
Das Angebot heißt PIT! 
 
PIT! steht für Partizipation, Inklusion und Teilhabe.  
 
Das bedeutet, dass… 

r die Menschen bei PIT verschiedene Wahlmöglichkeiten haben.  
r die Menschen dort an Entscheidungen beteiligt werden 
r die Menschen dort gemeinsam Entscheidungen treffen. 
r und, dass bei der Johannesburg Menschen mit und ohne Behinderung arbeiten. 

PIT! bietet zwei Bereiche an: 
 
1.  
Im ersten Bereich kannst du Aufgaben mit verschiedenen Sachen oder Formen 
ausprobieren.  
Das sind zum Beispiel Aufgaben mit Holz, Pflanzen, Metall, Farbe oder auch Essen. 
Dieser Bereich heißt Eingangsverfahren.  
 
Du findest dann heraus 

r welche Aufgaben du besonders gut kannst,  
r welche Arbeiten dir besonders viel Spaß machen und  
r bei welchen Tätigkeiten du vielleicht Hilfe benötigst 

2.  
Im zweiten Bereich kannst du die verschiedenen Berufe kennenlernen. 
Die Tätigkeiten, die dir besonders gefallen, kannst du dort lernen.  
Dieser Bereich heißt Berufsbildungsbereich. 
 
Dort kannst du  

r verschiedene Berufsbereiche besser kennenlernen. 
r den Bereich und die Tätigkeiten aussuchen, die am besten zu dir passen. 
r Aufgaben und Tätigkeiten in deinem Wunschberuf oder -bereich erlernen. 



Bei PIT! kannst du aus diesen Bereichen wählen:  

r Holz 
r Metall 
r Gartenbau 
r Maler 
r Hauswirtschaft 
r Gastronomie 
r Küche 
r Verpackung/ Montage 

Bei PIT! wird aber nicht nur gearbeitet.  
Du kannst dort auch Sport treiben oder neue Hobbys kennenlernen, wie Malern, Töpfern, 
Musik machen… 
Kurse zum Umgang mit Geld oder zum sicheren Surfen im Internet werden auch angeboten. 
 

Zu Beginn eines Monates kannst du bei PIT! anfangen. 

 

Falls wir dein Interesse geweckt haben oder du noch Fragen hast, melde dich einfach.  

Vielleicht möchtest du dir auch selber einmal alles sehen, dann komm uns doch besuchen. 

Frau Middendorf und Frau Schöpper helfen dir gerne weiter.   

Telefonnummer Frau Middendorf : 04965 891 202  

E-Mail: middendorf@joahnnesburg.de 

Telefonnummer Frau Schöpper: 04965 891 249  

E-Mail: schoepper@johannesburg.de 


